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Щ  ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии и
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  15 (4225)Г од издания 37-й С У Б Б О Т А , 2 ФЕВРАЛЯ 1974 года I Цена 2 коп.КОЛХОЗ „МАЛОКАМЕНСКИЙ"НА ПРОВЕРКЕ19 ноября минувшего года на очередном заседании бюро райкома К П СС рассматривался вопрос «О ходе зимовки скота в колхозе «Ма- локаменский». Были заслушаны отчеты председателя колхоза А . Ф. Козырева, секретаря • партийной организации В. П. Яровикова и за местителя председателя по животноводству Д. Е. Лоскутова.Бюро отмечало тогда, что в колхозе не была проведена своевременная подготовка к зи- * мовке: помещения были не отремонтированы, наблюдалась скученность при размещении скота во дворах, не были по-настоящему решены вопросы обеспечения скота кормами. В принятом постановлении бюро обязывало руководителей колхоза незамедлительно принять меры к исправлению положения на фермах.Прошло более двух месяцев. Члены бюро райкома К П СС и специалисты управления сельского хозяйства решили проверить, что сделано на фермах за это время и выехали в колхоз вчера, 1 февраля.Детальный разбор фактов показал, что здесь произошли изменения к лучшему. В бригадах укомплектованы кадры животноводов. Произведено размещение скота так, что скученность в помещениях несколько уменьшилась. На фермах осуществлен необходимый ремонт. Например, в Никитопрудах, во дворе, где содержится молодняк крупного рогатого скота, настлан новый пол, в стойлах стало чисто. Чистота поддерживается на всех молочных фермах. Здесь коровы регулярно чистятся.Осенью на птицеферме дело доходило до того, что старое поголовье кур почти не давало продукций. Оно было заменено молодняком. Сейчас, здесь более 4 тысяч кур, которые в сутки дают до 3 тысяч яиц.Приведенные факты говорят о том, что правление колхоза и специалисты вместе с животноводами провели некоторую работу по 
i  улучшению состояния на фермах, HQ вместе с Тем дело до концна не довели.По норме соломы положено корове 6 килограммов в сутки, но фактически доярки дают ее не взвешивая, по их словам, вволю. Такое расходование корма может привести к нежелательным последствиям весной.Самый же главный недостаток в tqm; что

солома перед скармливанием скоту не измельчается и не запаривается. В лучшем случае ее обливают горячей водой, а иногда дают и сухую. Конечно, в таком виде она поедается плохо.Концентраты скармливаются коровам в сухом виде. Так они усваиваются плохо да и часть их теряется. А  ведь лучше бы наладить их дрожжевание. В таком виде они усваиваются полнее и больше способствуют повышению продуктивности.Что мешает организации дрожжевания кормов на фермах? А  ничего. Все нужное для этого в колхозе имеется. Нет только желания и настойчивости у заместителя председателя по животноводству Д, Е. Лоскутова и зоотехника Н. П- Евстропова.Еще с начала зимовки скота в колхозе собирались заготовлять хвойные ветки и делать из них хвойную муку, но по-прежнему ни хвои, ни хвойной муки в рационах скота и птицы нет: то бригадиры своевременно не пошлют людей за хвоей, то вдруг оказывается, что размалывать ее нечем. В Никитопрудов- скую бригаду доставили для измельчения хвои машину марки «Волгарь». Все было готово к производству хвои, но «Волгарь» не был пущен в действие из-за недостатка энергии. А  ведь в хозяйстве работают три механика во главе с В. И. Кузнецовым. Куда они глядели? Разве им нельзя было разобраться во всех технических данных машины?Прямо скажем, что по вине механиков на Гагаринской ферме до сих пор не работают навозоуборочный и кормораздаточный транспортеры. Это легло тяжелым бременем на плечи доярок.Все эти да и многие другие недостатки приводят к тому, что на фермах низки надои мсе лока: всего лишь три с небольшим килограмма на корову в сутки, хотя рацион скота не такой уж и плохой. В нем насчитывается около 8 кормовых единиц. При таком рационе можно получать ежесуточно по 5 килограммов молока от коровы,Итак, недостатки в животноводстве продолжают оставаться. Это следствие недоработки бригадиров, зоотехника, агронома, механиков, заместителя председателя, секретаря первичной партийной организации. Это следствие недоработки председателя правления колхоза А- Ф. Козырева. Необходимо прежде всего самому председателю повседневно вникать в вопросы животноводства и повысить ответственность за него у всех других руководителей хозяйства.

Вручение Л . И . Брежневу 
ордена Х осе Марти

Гавана. (ТАСС). Решением Революционного правительства Респуб
лики Куба Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев награжден национальным орденом Хосе Марти. Этой награды 
удостаиваются главы государств и правительств и руководители по
литических партий за выдающийся вклад в дело международной 
солидарности в борьбе против империализма, колониализма и не
околониализма и в дело укрепления дружбы с Кубинской социали
стической революцией.

30 января в Гаване во Дворце Революции состоялось торжест
венное вручение высокой награды Леониду Ильичу Брежневу.

Под бурные, продолжительные аплодисменты присутствующих 
Президент Республики Куба товарищ Освальдо Дортикос вручил 
товарищу Леониду Ильичу Брежневу орден Хосе Марти. Леонида 
Ильича горячо и сердечно поздравил товарищ Фидель Кастро.

С ответной речью выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев.

X X X

Центральный Комитет Коммунистической партии Кубы и Револю
ционное правительство устроили 30 января во Дворце Революции 
прием в честь Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева.

К уба живет визитом 
товарища Л . И . Брежнева
Гавана. (ТАСС). Вся Куба живет сейчас визитом Генерального сек

ретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева. Печать, радио и телевидение под
черкивают подлинно всенародный характер встречи, оказанной 
Леониду Ильичу Брежневу, историческое значение его визита на 
Кубу.

Газета «Гранма» посвятила весь номер гигантскому митингу куби
но-советской дружбы, который состоялся на площади Революции 
имени Хосе Марти. В огромные заголовки на первой полосе выне
сены слова Генерального секретаря ЦК КПСС—  «Надо прямо ска
зать: если сегодня человечество ближе к прочному миру, чем ког
да-либо в прошлом, то это в первую очередь результат реши
тельных и последовательных усилий стран социализма» и слова 
Первого секретаря ЦК Компартии Кубы—  «Сам факт этой встречи 
является закономерным результатом упорных и решительных дей
ствий нашего революционного народа и братской солидарности, с 
которой в решающие моменты нашей борьбы великая Родина Ле
нина протянула нам руку бескорыстной и щедрой помощи».

Визит Л . И . Брежнева 
в Р есп убл и к у К уба

Гавана. (ТАСС). В столице Республики Куба 31 января состоялась 
торжественная церемония открытия школы, которой по предложе
нию товарища Фиделя Кастро присвоено имя Владимира Ильича 
Ленина. Для этой школы построено 27 зданий. Она расчитана на 4,5 
тысячи учащихся, находящихся на полном обеспечении государства.

На митинге, посвященном открытию школы, выступили горячо 
встреченные собравшимися Первый секретарь Центрального Коми
тета Компартии Кубы, Председатель Революционного правительст
ва товарищ Фидель Кастро Рус и Генеральный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев.

31 января Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев встре
тился с сотрудниками Советского посольства, других советских уч
реждений, с представителями коллективов советских специалистов, 
работающих на Кубе. Товарищ Л. И. Брежнев рассказал о деятель
ности Центрального Комитета КПСС по претворению в жизнь реше
ний XX IV  съезда КПСС.

В НОВЫХ УСЛОВИЯХ РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУНа .окраине деревни Ширта колхоза «Красная нива» в последние два года появилось здание нового коровника. Ферму построила межколхозная строительная организация. В конце прошлого года коровник вступил в строй.Здесь разместили четыре группы коров, которых перевели из Кузьминской и Горянской бригад. На ферме механизированы все основные процес- v  сы труда. Работают кормораздаточные и навозные транспортеры. В кормоцехе смонтированы установки для запаривания грубых кормов.Намного легче стал труд доярок В. И. Клешниной, В. П. Ануфриевой, Г. Ф. Мйхали- цыной и Т. М. Смирновой. Не оставили своих буренок Галина Федоров

на и Таисия Михайловна. Они переехали в Ширту из деревни Кузьминское и ухаживают каждая за своей группой коров.—Работу здесь, конечно, не сравнить с той, которую нам приходилось выполнять на старой Кузьминской ферме, — оказала Галина Федоровна.— Там мы все делали вручную, двор был старый. А здесь работать одно удовольствие.И надо сказать, что трудятся доярки в новых условиях с большим старанием. У них появилась возможность больше времени уделять приготовлению кормов к скармливанию, уходу за животными и народившимися телятами.Большинство коров на

ферме уже отелилось. В последние месяцы заметно увеличились надои. Немалое значение имело здесь улучшение кормления скота. В рацион сейчас входит 15 килограммов силоса, 8 —соломы и 2 килограмма концентратов. Надо сказать, что
Зима на фермах

колхоз к этой зимовке заготовил достаточно силоса и грубых кормов. Солома скармливается только в приготовленном виде. В приготовлении кормов дояркам большую помощь оказывают скотники — А. В. Торопов и* А. С . Чернигин. Они занимаются запариванием соломы, а также следят

за работой всех механизмов. В последнее вр'емя суточные надои составляют 5—6 килограммов молока от коровы.Началась вторая половина зимовки скота. Доя- ' рки прилагают все силы к тому, чтобы успешно завершить ее. А  в этом коллективе трудятся лучшие доярки колхоза. Трое из них—Г. Ф. Михалицы- на, В. П. Ануфриева и Т. М . Смирнова по итогам1973 года заняли одни из первых мест в колхозе.В этом году доярки Ширтинской фермы № 2 вместе со всеми животноводами колхоза включились в социалистическое соревнование за увеличение производства животноводческой продукции в1974 году. Они обязались

получить от каждой коровы по 2000 килограммов молока.Обязательства немалые, Для их выполнения ширтинцам потребуется приложить максимум усилий, применить на практике все свои знания и опыт работы в животноводстве. Сейчас на ферме регулярно проводится учеба с доярками. Зоотехник колхоза Е. Н . Ве- лигжанина провела с ними шесть занятий. Частым гостем на ферме бывает и заведующая Шир- тинским сельским Домом культуры Н . Н . Макарова. Каждый четверг она выступает перед животноводами с лекциями и • беседами. Знания, полученные доярками в про* цессе учебы, помогут им справиться с поставленными перед ними задачами.
Р. БАЛАХОНЦЕВА.
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\ С отчетно-выборного собрания колхозников колхоза имени Тимирязева !СОВЕТЫ  И ЖИЗНЬ

З А С Е Д А Е Т
И С П О Л К О МВ минувший четверг прошло очередное заседание исполнительного комитета Тон- шаевского районного Совета депутатов трудящихся, на котором был рассмотрен вопрос «Об организации профилактической' работы по предупреждению преступности и правонарушений среди несовершеннолетних в районе». Информацию по данному вопросу сделал начальник РО ВД  П. И. Поздяев.О ходе выполнения кассового плана четвертого квартала 1973 г. и мероприятиях по выполнению плана первого квартала 1974 года доложил управляющий Тоншаев- ским отделением госбанка Н. П. Целищев.Исполком райсовета одобрил инициативу Тоншаевско- го поселкового Совета по развертыванию социалистического соревнования по закупкам молока у населения.На заседании исполкома райсовета было принято решение о проведении годового технического осмотра автомобильного транспорта на территории района. Были рассмотрены и другие вопросы.

С Л У Ш А Ю Т С Я
О Т Ч Е Т Ы29 января состоялся исполком Кувербского сельского Совета, на котором был рассмотрен ряд вопросов.О завозе минеральных удобрений в колхозы имени Свердлова, «Красная нива» и совхоз «Пижемский» рассказали агроном колхоза имени Свердлова М. И. Саловаров, председатель колхоза «Красная нива» В. А . Овечкин и директор совхоза «Пижемский» В. И. Поплау- хин. -С  отчетом о работе Боль- шекувербской и Втюринской начальных школ за первое полугодие Текущего учебного года выступили заведующие этих школ Р. Н. Синцова и Л. А . Азовская.О задачах по закупкам излишков молока у населения и об организации молокоприемных пунктов выступил председатель сельского Совета Ю . С . Сенников.

J Продолжаются отчет- 
1 но- выборные собрания в 
\ колхозах района. Вслед $ за колхозом «Путь Лени- } на» 30 января такое соб- 
\ ранне прошло в хозяйст- J ве имени Тимирязева. J Здесь с отчетным докла- 
\ дом перед собравшими- i ся выступил председа- 
\ тель колхоза Федор Ива- 
{ нович Березин.$ Два года подряд тру- J женики полей и ферм ве- { ли упорную борьбу со 
\ стихийными силами при- 
\ роды, держали своего ро- { да испытания на мастер- $ ство, на умение в труд- J ных условиях получать
* хорошие урожаи.Как и следовало ожи- 
t дать, но многих делах 
\ эти испытания выдержа- { ны с честью, но по неко- J торым задачам испыта- { ния не выдержаны, допу- 
Ц щены просчеты, промахи, недоработки. Возь- 
t мем, к примеру, урожан- J ность по зерновым куль- J турам. Надо отдать долж- { ное механизаторам, ря- 
, довым полеводам, агро- 
\ ному колхоза А. Ф. То- $ марову за их большую J работу в деле повышения ; урожайности озимых. 
5 Урожай ржи составил на 
\ круг по 12,8 центнера с 
\ гектара, а пшеница дала 
\ по 13,9 центнера. Счувст- 
J вом удовлетворения под- 
J вели итоги своего труда 
( за отчетный год и карто- 
1 фелеводы. Они сумели 
; получить в среднем по £ 153 центнера клубней с 
$ каждого гектара.J Напрашивается воп- J рос: почему же капризы 
t природы не оказали боль- 
t шого влияния на урожай 
} указанных культур?J Прежде всего потому, 
\ что полеводы по-хозяйс:* ки использовали решаю- J щий фактор плодородия 5 земли —удобрения. Вся 
t площадь озимых культур { была хорошо заправлена { органическими и мине- 
\ ральными удобрениями. J Но вот по яровым -куль

турам, особенно в возделывании овса и ячменя, допущен досадный промах. Кажется, все было сделано для получения высокого урожая этих кул ьтур: к ач ест вен н о пр о - ведена предпосевная обработка почвы, в землю легли хорошие семена, выдержаны лучшие сроки сева. А вот урожай ока-, зался очень низким. Овса получено по 5,5 центнера с гектара, а ячменя —по 6,7 центнера. Все объясняется тем, что в почву была внесена весьма скудная норма удобрений. В итоге получился

резкий контраст между урожаем озимых и урожаем яровых культур.
К чести тружеников 

колхоза надо отнести их 
большой труд по обеспе
чению скота кормами. Как известно, некоторые хозяйства района вынуждены завозить корма из отдаленных районов страны и расходовать на это большие средства. Колхоз же имени Тимирязева свободен от таких затрат. Он сумел на весь стойловый период заготовить корма на месте. Казалось бы, что большие4 кормовые запасы хозяйства должны были облегчить животноводам борьбу за повышение продуктивности животных и в первую очередь дойного стада. Но это не совсем так.Обратимся к фактам. В отчетном году средний надой на одну фуражную корову составил всего лишь 1751 килограмм, что только на 42 килограмма превышает на

дой, полученный в 1972 году. Незавидны показатели и в свиноводстве. На одну основную свиноматку здесь получено лишь по 8 поросят, а среднесуточный привес откормочников составил всего 387 граммов на одного животного. Это на 84 грамма меньше, чем в предыдущем году. Как видим результаты продуктивности животных оказались ниже тех возможностей, которые имелись в колхозе. Здесь мы снова видим контраст между запасами кормов и достигнуты

ми результатами в.надоях и привесах. Его могло и не быть, если бы в колхозе по -хозяйски распоряжались кормовыми ресурсами, а главное, боролись бы за повышение качества грубого корма.
Из всех видов скота 

наиболее высокие показа
тели достигнуты в овце
водстве. На 100 овцема
ток получено 230 ягнят. 
Отличный результат. На
стриг шерсти составил 2,1 
килограмма на одну ов
цематку. Общая прибыль 
от овцеводства вырази
лась в сумме 3366 руб
лей. За большие успехи 
овцевод Д. М. Хлыбов 
награжден орденом Тру
дового Красного Знаме
ни. В выращивании те
лят -отъемышей добросо
вестно трудятся Вален
тина Вершинина и На
дежда Разживина.В своем докладе Ф. И. Березин тепло отозвался о работе механизаторов Н. В. Чикишева, В. Соловьева, В. Березина,

>*

которых дал высокую вы- J работку. Особенно отли- J чился Николай Василье- J вич Чикишев. Он вырабо- t тал на свой трактор 1982 f 'гектара в переводе на 5 мягкую пахоту. Но в кол-  ̂хозе есть и такие меха- { низаторы, которые плохо { используют технику, не ' берегут ее, нарушают ; производственную дне- J циплину. 5В отчетном году прав- $ ление колхоза не мало \ уделяло внимания строи- { тельству. За год сданы в ; эксплуатацию сенажная * траншея, телятник, склад 5 для удобрений, четыре J жилых дома, причем два \ из них в каменном испол- \ нении. JПо отчетному докладу j развернулись прения. Вы- J ступающие говорили о { хороших людях, критико- ; вали нерадивых, указы- \ вали пути устранения не- £ достатков. {В заключение перед » собравшимися выступил $ секретарь РК  К П С С  Ва- \ силий Сергеевич Пестов. { Он отметил успехи колхо- \ за в урожайности ози- J мых, овцеводстве, строи- J тельстве, указал на конт- * расты между реальными t возможностями хозяйства \ и достигнутыми показа- ' телями. Эти контрасты { особенно заметны в уро- J жайности зерновых куль- { тур, в надоях, в откор- 5 мочном деле. \В. С. Пестов пожелал * колхозникам успешно / справиться с недостатка- \ ми, хорошо подготовиться \ к весеннему севу и прове- \ сти его на высоком агро- J техническом уровне. JСобрание приняло со- \ ответствующее решение, J а также избрало новый * состав правления. Пред- { седателем правления \ вновь избран Ф. И. Бере- \
ЗИН. J

И. СМ ИРНОВ. \
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КОНФЕРЕНЦИЯ ЗАПАДНО-ЕВРОПЕЙСКИХ КОММУНИСТОВ
В столице Бельгии Брюсселе 

состоялась конференция ком- 
м у н и с т и ч е с к и х  и рабо
чих партий капиталистических 
стран Европы. В ней приняли 
участие посланцы 20 партий, 
которые обсудили проблемы 
борьбы в защиту интересов 
трудящихся в условиях даль
нейшего углубления кризиса 
капитализма.

За работой конференции 
пристально следили рабочие, 
крестьяне, представители про
грессивной интеллигенции За
пада, которые все больше убе
ждаются в том, что только 
коммунисты являются наибо
лее последовательными за
щитниками их интересов.

Коммунистические и рабо
чие партии в Западной Евро
пе заметно расширили за пос
ледние годы свое влияние сре
ди широких слоев трудящихся. 
Об этом говорят как итоги вы
боров в законодательные ор
ганы западно- европейских го
сударств, так и исключительно 
боевой, наступательный харак
тер классовых выступлений

трудового народа Франции, 
Италии, ФРГ, Англии, Бельгии 
и других капиталистических 
стран. Английская буржуазная 
газета «Таймс» с нескрывае
мым сожалением писала на 
днях, что ни один реально мы
слящий политик в Западной

Европе не может не считать
ся с влиянием коммунистов, 
за которыми идут многомил
лионные народные массы.

Участники конференции при
няли важный программный 
документ — политическую дек
ларацию, в которой отмеча
ют, что кризис, переживаемый 
сейчас капиталистическими 
странами Европы, свидетель
ствует о неспособности капи
тализма решить стоящие пе
ред обществом проблемы. 
Усиливается эксплуатация
трудящихся, ухудшаются усло
вия их жизни и труда, ущемля

ются демократические права и 
свободы.

Перед коммунистическими 
и рабочими партиями капита
листических стран Западной 
Европы, указывается в этом 
документе, стоит задача— до
биться удовлетворения насто

ятельных требований трудя
щихся масс и народов, выве
сти континент на путь безопа
сности и сотрудничества, вне
сти вклад в борьбу за про
гресс и социализм. Эта задача 
по плечу рабочему классу, 
трудящимся массам, молоде
жи и передовым силам Запад
ной Европы.

Многие делегаты конферен
ции с глубоким возмущением 
говорили о стремлении Пеки
на вступить в сговор с моно
полистами на антисоветской, 
антикоммунистической осно
ве. Так, Генеральный секре
тарь Французской Компартии

Жорж Марше, критикуя про
екты создания в Западной Ев
ропе новой военно- политиче
ской организации, сказал: «В 
этой связи мы не можем не 
отметить, что поддержка со 
стороны нынешних руководи
телей КПК планов крупной им
периалистической буржуазии 
является яркой иллюстрацией 
их отхода от позиций проле
тарского интернационализма». 
«Мы должны констатировать, 
— заявил председатель Гер
манской Коммунистической 
партии Г. Мис,—  что нынеш
ние китайские руководители во 
все большей степени ориен
тируются в своей политике на 
самые реакционные круги им
периализма».

Участники совещания едино
душно осудили попытки созда
ния западно-европейской во
енной организации, связанной 
с НАТО. Одновременно, ру
ководствуясь идеями проле
тарского интернационализма, 
они обратились к рабочему 
классу, к демократическому и 
антифашистскому движению

своих стран с призывом ока
зать еще более решитель
ную и действенную поддерж
ку народам, которые во всем 
мире— от португальских коло
ний до Чили и от Ближнегр 
Востока до Южной Африки— 
борются за национальную сво
боду и прогресс. В специаль
ных резолюциях конференция 
выступила в поддержку спра
ведливого дела вьетнамского 
народа и выразила солидар
ность с патриотами Чили.

В решениях, принятых пред
ставителями коммунистических 
и рабочих партий капиталисти
ческих стран Европы, намече
ны цели, за осуществление ко
торых будут бороться много
миллионные массы трудящих
ся западно-европейских стран.

Конференция явилась важ
ным этапом на пути постоян
ного укрепления сотрудниче
ства коммунистических и ра
бочих партий Западной Евро
пы, вкладом в единство -меж
дународного коммунистичес
кого и рабочего движения.

А. КРАСИКОВ,
обозреватель ТАСС.

Беседа на международные темы
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Фотоинформация
Т А С СНОРМА О Д И Н А К О В Ы Е ,  

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  Р А З Н Ы Е
П о д в о д и м  
и т о г и  г о д аВ третьем году девятой пятилетки животноводы совхоза «Ошминский» внесли, посильный вклад в дело увеличения производства и продажи государству животноводческой продукции. За прошедший год в целом по совхозу увеличилось поголовье крупного рогатого скота. Оно составило на 1 января 1974 года 1765 голов, что на 60 голов больше, ч^м было в 1972 году. Выполнен план выходного поголовья овец.На 188 тонн больше, чем в 1972 году, совхоз произвел молока. На 191 килограмм увеличился и средний надой от одной коровы. Неплохих показателей добились доярки А . В. Мальцева, получившая по 2023 килограмма молока, Р. В. Жа- ровских— 2092 кг, М. В. Втюрина — 1908, В. Т. Коржавина — 1907 кг и многие другие. Однако из 41 доярки лишь двое перешагнули двухтысячный рубеж.Более 1800 килограммов молока от коровы в прошлом году получили четыре фермы из девяти. Это— Марковская, Кузенерская, Коржа- винская и Махалятская. Значительно увеличили надой от коровы Махалятская ферма —на 41 процент, Волковская—на 40 процентов.Производство молока на 100 га сельхозугодий в 1973 году увеличилось на 20 процентов. На три процента повысилась товарность молока.В 1974 году перед тружениками животноводства совхоза стоит задача—увеличить производство и продажу молока государству, повысить его качество. Для получения доброкачественного молока и его хранения в летний период необходимо уже сейчас приступать к заготовке и намораживанию льда, которого

Идет вторая половина зимовки скота. Организм животных израсходовал летние запасы витаминов, минеральных веществ. Встает вопрос о немедленном пополнении организма животных витаминами, микроэлементами, иначе будет рождаться слабый, нежизнеспособный молодняк, быстро подвергающийся различным заболеваниям, снизятся привесы на откорме скота, надои.Для избежания этого необходимо рациональное использование имеющихся кормовых запасов. В первую очередь нужно производить дрожжевание концентрированных кормов, тогда они не только лучше будут усваиваться, но и обогатятся витаминами комплекса В.
ДРОЖЖЕВАНИЕ КОРМОВДрожжевание кормов производится в деревянных ящиках с двумя отделениями, одно из которых составляет три четверти объема ящика, другое—  одну четверть. Отделения разгораживаются плотной заборкой с задвижкой.Первичную закваску «Сара- товская-3» нужно заказать в Шахунскую ветбаклаборато- рию, которая готовит ее в достаточном количестве. Заменять первичную закваску необходимо через 20 дней. Для дальнейшего приготовления закваски на ферме берется 40 кг молотых зерноотходов, которые заливаются 120 лит

рами кипятка. Все это хорошо 
перемешивается и оставляется

потребуется в целом по совхозу 800 кубометров. В настоящее время его заготовлено около 100 кубометров.Мясо крупного рогатого скота занимает большойудельный вес в выполнении заготовок. В 1973 году производство его увеличилось на 28 процентов по сравнению с 1972 годом. Государствупродано 159 тонн при плане 150 тонн. Средний сдаточный вес каждого животного увеличился на 13 кг по сравнению с 1972 годом.Возросли и привесы крупного рогатого скота. В этом заслуга телятниц М. П. Мах- невой и М. В. Махневой, К. Н. Томиловой и М. А . То- миловой, Л. П. Вшивцевой и ряда других. С  Коржавин- ской и Кузенерской ферм скот поступал только средней упитанности.Хорошо поработали в прошлом году овцеводы 3. А . Томилова, получившая шерсти с одной овцы по 2 килограмма и по 2,8 ягненка от каждой овцематки, А . Р . Нечаева, А . В. Подковыряна, Т. Д. Вшивцева. Это благодаря их труду совхоз увеличил производство шерсти на 28 процентов. Средний настриг шерсти от одной овцы составил по совхозу 1,5 килограмма. План продажи шерсти государству овцеводы в 1973 году перевыполнили.Важную роль в увеличении продуктивности скота играет воспроизводство стада. В 1973 году по совхозу в среднем на 100 коров получено 97 телят, на 100 овцематок — 145 ягнят. Сократился падеж крупного рогатого скота, однако, много

на час при температуре 60—  65 градусов, при этом происходит осолаживание концентратов. Затем добавляется еще 200 литров теплой воды и 40 кг молотых концентратов. Температура всей массы доводится до 30— 32 градусов. К этоймассе добавляется 200 кг закваски, приготовленной в малом отсеке. Через 1 ,5 — 2 часа получается 600 литров готовой закваски. После этого задвижку малого отсека, где остается 200 литров закваски, закрывают, а из большого отсека 400 литров расходуют. Такой корм улучшает аппетит животных, повышает усвояемость концентратов и стимулирует прирост животных. При скармливании концентратов в таком виде улучшаются воспроизводительные функции.Для свиней готовую закваску выливают в бродильный чан с приготовленной массой, тщательно перемешивают и оставляют на 3— 4 часа для того, чтобы она перебродила, после чего раздают в кормушки.Приготовление закваски и дрожжевание кормов можно производить в меньших или больших объемах в зависимости от потребности.В текущую зимовку приготовлением кормов занимаются в колхозах «Коммунар», «Путь Ленина», имени Свердлова, имени Ленина. Остальные хозяйства к дрожжеванию кормов не приступили.

скота пало в третьем отделении совхоза.Кормление животных влияет на здоровье, развитие, продуктивность и наследственные качества животных. При недостаточном кормлении скот имеет небольшой вес и низкую продуктивность. Вот почемуочень важно обеспечить животных в достаточном количестве полноценными кормами. Этого, к сожалению, не наблюдается в нашем совхозе. Недостаток в грубых кормах хозяйство испытывает и в текущую зимовку.Солома яровых хлебов(овсяная, ячменная) лучше по переваримости, чем озимая, так как в ней относительно меньше клетчатки и больше белка. В рационескота у нас преобладает озимая солома и поэтому необходима обязательная подготовка ее путем резки, запаривания, обваривания, самонагревания. Однако на наших фермах этого не делается, хотя на таких, как Ош- минская и Шукшумская есть условия для приготовления со ломы. А  на Ошминской ферме есть установка для кальцинирования, которая до сих пор бездействует. Бездействуют здесь и соломорезки. На Ошминской ферме установлена камера для запаривания соломы, но ее бездействие объясняют недостатком пара. А  ведь на этой ферме самый низкий надой не только по совхозу, но и по району. Здесь работают добросовестные доярки с большим стажем, но, видимо, только из-за того, что не подготавливаются корма к скармливанию, получают низкие надои и привесы.

При исследовании силоса в колхозах имени Кирова, «Коммунар», совхозе «Прогресс» и других химический анализ показал большое содержание уксусной кислоты— до 70 процентов, а также наличие масляной кислоты. Этот силос низкого качества. Скармливание его животным опасно отравлением, рождением слабого молодняка.Чтобы силос был безвредным, необходимо обработать его аммиачной водой из расчета 10 литров 25-процент- ной аммиачной воды на тонну. массы. Можно применить также двухпроцентный раствор питьевой соды. При этом производится нейтрализация кислот н повышается питательность силоса.
ВИТАМИННАЯ ПОДКОРМКА 

ОБЯЗАТЕЛЬНАЕловая и сосновая хвоя богата каротином и минеральными веществами. Кроме того, хвоя содержит витамины Е , С, К, В и Вг. В размельченном виде хвоя охотно поедается коровами в смеси с концентратами, а ветки хвои скармливаются на выгулах. При скармливании хвои коровам повышаются и надои, и жизнеспособность нарождающегося молодняка.Хорошо организовано приготовление свежей хвойной муки в совхозе «Прогресс», где себестоимость одного центнера ее составляет 3 рубля. Не случайно в 1973 году в этомхо-

В эту зимовку на всех' фермах совхоза завезены бочки для сбраживания концентратов, и эти корма у нас приготавливаются. Не на всех фермах имеется соль для поливания соляным раствором соломы. При недостатке в кормах кальция следовало бы применять кальциевые подкормки, в частности, мел. Но ни мела, ни других минеральных подкормок вот уже несколько лет мы не можем приобрести. В виде витаминной подкормки можно применять хвою сосны и ели. Но хвойная мука у нас также используется не везде.Немаловажным условием повышения продуктивности и сохранности животных является соблюдение , распорядка дня. Это и ежедневная чистка скота, и обязательная прогулка. Но и прогулка организована у нас- еще не на всех фермах.Впереди у животноводов наиболее трудный период зимовки— время массовых отелов и окотов скота. Долг всех работников животноводства — не допустить падежа скота и снижения продуктивности при существующих условиях кормления животных в текущую зимовку. На наших фермах трудятся опытные животноводы с многолетним стажем. Они выдержат этот трудный экзамен—успешно проведут и завершат зимовку скота при соблюдении всех правил кормления и содержания животных.

зяйстве получили на 161 килограмм молока От коровы больше, чем в 1972. Приготовлять хвойную муку и скармливать хвойные лапки имеется возможность в каждом хозяйстве, но делается это не везде.Немаловажную роль играет прогулка животных, регулярная чистка их, создание' нормального микроклимата в п о м е щ е н и я х .  Когда повышена влажность в помещениях, - недостаточно кислорода, плохо работает вентиляция, у животных нарушается обмен веществ, наблюдаются частые заболевания, особенно молодняка, бронхопнев-* монией, авитаминозами и другими.Правильное использование имеющихся кормов и их приготовление к скармливанию, а также применение витаминноминеральных подкормок—  дело чести зоотехников, ветра- ботников колхозов и совхозов. Управляющие отделениями, бригадиры, заведующие фермами обязаны организовать на животноводческих фермах дрожжевание концентрированных кормов, приготовление хвои, хвойной муки и обезвреживание силоса. Это поможет сохранить поголовье, увеличить продуктивность скота, тем самым успешно выполнить взятые социалистические обязательства по производству и продаже государству продуктов животноводства.
И. ГЛУХОВ,главный ветврач района.

УЧЕНЫ Е—СЕЛЬСКОМ У  
ХОЗЯЙСТВУ

Одесса. 15 сортов ячменя выведено и внедрено в производство под руководством известного селекционера — Героя Социалистического Труда лауреата Ленинской и Государственной премий академика В А С Х Н И Л  Прокофия Фомича Гар- кавого.На снимке: Прокофий Фомич Гаркавый.Фото И. Павленко.(Фотохроника Т А С С ).
ЗАБОТА О БУДУЩ ЕМ  

УРОЖ АЕ

Молдавская CCR. Хлеборобы Британского района стремятся заложить прочную основу урожая будущего года. Во всех хозяйствах уже поднята зябь, создан необходимый семенной фонд. За хранением семян яровых культур следят сотрудники государственной семенной инспекции.На снимке: работники Британской инспекции — агроном Е. И. Марьян и лаборант Э. Н . Цуркан (справа) проверяют семена на всхожесть.Фото Б. Капнина.(Фотохроника Т А С С ).

А. БЕЛКИН,зоотехник совхоза «Ошминский».
РАЦИОН И ЕГО ПИТАТЕЛЬНОСТЬ

Советы специалиста —
СИЛОС-ЦЕННЫЙ КОРМ
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НОВИНКИ КИНО м н м
ФИЛЬМЫ БУДУЩЕЙ НЕДЕЛИ

| ХОРОШО готовиться
К ТЕХОСМОТРУ ТРАНСПОРТА

Наиболее интересным отечественным фильмом репертуара будущей недели можно считать широкоэкранную картину 
«Ринг». Это психологический детектив. Герой картины Петр Исаев—бывший чемпион мира по боксу. Оставив спорт, он приходит работать в уголовный розыск и, используя свою прежнюю профессию, раскрывает тяжелое и запутанное дело. В центре сюжета фильма показаны не только история раскрытия преступления, но и взаимоотношения Исаева с другими людьми, которые учат его. Главную роль исполнил Александр Пороховщиков, актер Московского театра на Таганке—это его первая большая роль в кино. Наташу, жену Исаева, играет известная актриса Галина Польских.

Районный центр Ордынск получил от новосибирских художников девяносто произведений живописи, графики и скульптуры — целую художественную галерею. Это —  еще одно культурное учреждение старинного сибирского поселка, находящегося в ста километрах от Новосибирска. Есть здесь народный театр, оркестр

экранного фильма «Нет 
дыма без огня»— колхозный пожарник Гуммат— человек добрый, простой, немного смешной в своем бесхитростном восприня- тии мира, не верящий, что в нашей жизни еще могут быть люди способные на зло, обман, преступление. В основу картины положена повесть туркменского писателя Т. Джумагельдыева «Настырный». В главной роли— известный актер театра и кино Сергей Мишулин.Большой интерес вызовут два вновь восстановленные фильма. Один из них— «Неизвестная жен
щина», нашумевший в начале 60-х годов фильм О АР. В нем рассказывается о трагической судьбе одной женщины, незаслуженно изгнанной из дома мужем. На этот фильм дети до 16 лет не допускаются.Другой — «Дело Ру
мянцева», прошедший на наших экранах в 1955году. В центре фильма судь-' ба молодого, честного парня, шофера, которого жулики и спекулянты впутали в свои махинации.

народных инструментов, танцевальный ансамбль—  призеры многих конкурсов сельской художественной самодеятельности.Это —  четвертая художественная галерея, созданная за последние годы в отдаленных селах Новосибирской области из произведений, преподнесенных профессиональными художниками Сибири. Фонды га--

Придавая огромное значение выполнению планов четвертого года пятилетки, перед работниками автомобильного транспорта нашего района стоят большие задачи. Поэтому, многое будет зависеть от качественной подготовки автомобильной техники в весенний период. В основном, во всех промышленных предприятиях, колхозах и совхозах ремонт автомобилей происходит в весенний период, в то время, когда закрываются дороги.Поэтому необходимо принять самые необходимые меры, составить графики ремонта и обслуживания с таким расчетом, чтобы к намеченному сроку проведения техосмотра автомобильный парк соответствовал всем техническим требованиям.Во многих хозяйствах транспорт останавливают за несколько дней до техосмотра, разбирают его и, конечно, отремонтировать и представить в исправном состоянии не успевают. Необходимо так составить график ремонта, чтобы в феврале— марте и первой половине апреля все автомашины, прошли обслуживание и ремонт, были отрегулиро-
лерей растут за счет подарков мастеров кисти и резца, работающих и в других районах страны. Этим они выражают свое высокое уважение к самоотверженному труду сибирских хлеборобов.Новая экспозиция в Ордын- ске перед тем как стать постоянной совершит путешествие по многим селам, с нею познакомятся тысячи тружеников в самых отдаленных уголках района.

Д. ЗОЛОТОВ,корр. ТАСС'.г. Новосибирск.

ваны, покрашены, имели все необходимые приспособления.С введением новых правил дорожного движения увеличиваются требования к подвижному составу автомобильного транспорта. Все транспортные средства, как. автомобили, так и тракторы, используемые для работы с прицепом или полуприцепом должны иметь освещенный знак автопоезда желтого цвета. Эти знаки должны иметь одинаковую форму, то есть равносторонний треугольник, размер стороны. от 20 до 25 сантиметров. Лицевая сторона должна быть из стекла или оргстекла, внутренняя часть которого окрашена в желтый цвет. Располагается знак на кабине.На всех автомобилях и мотоциклах с коляской должен быть знак аварийной остановки. Такие знаки изготовляются Рижским заводом и продаются в автомагазине в Горьком.В нашем районе силами медицинского персонала районной больницы проводятся занятия с водителями на тему: «Оказание первой медицинской помощи пестрадрв- шим при дорожных происшествиях». Такие занятия прошли в районном объединении «Сельхозтехника», автобазе Пи-
Т елевидение

Понедельник, 4 февраля
9.30- —- «Очевидное — неве

роятное». Ведет передачу про
фессор С. П. Капица. 15.15—■ 
Кинопрогрмма Свердловской 
киностудии. 15.55 — «Музей- 
квартира А. С. Пушкина». 18.15 
---«Встречный план Татарской 
АССР—  в действии». В пере
даче принимает участие пер
вый секретарь • Татарского об
кома КПСС Ф . А. Табеев. 19.Q0 
.—«Концерт-вальс». В програм
ме вальсы И. Штрауса. 19.20— 
Цв. тел. Премьера спектакля 
Ц. Солодарь —  «Два часа в 
семье Дугановых». 21.00 — 
«Время» Информационная
программа.

Вторник, 5 февраля
9.30—  Цв. тел. Ц. Солодарь.

«Два часа в семье Дугановых». 
Телеспектакль. 11.10 —  «Клуб 
кинопутешествий». 15.20—
Премьера док. фильма «Ян
варь 1944». 16.00—  «Страницы 
русской поэзии». Ф . И. Тют
чев. 17.00—  «Сельские встре
чи». Телевизионный очерк о 
председателе колхоза «Совет
ская Россия» Краснодарского 
края Герое Социалистического 
Труда И. И. Гармаше. 18.30— 
«Человек и закон». 19.00— Цв. 
тел. «Русский романс». 19.50—: 
Премьера тел. худ. фильма 
«Старые зурначи». 21.00 — 
«Время», Информационная 
программа. 21.30 — «А ну-ка, 
девушки!». 22.35 —  Чемпионат 
СССР по басектболу. «Строи
тель» (Киев) — «Спартак» (Ле
нинград).

Среда, 6 февраля
10.20 —  «Старые зурначи». 

Тел. худ. фильм. 11.25—  «Со
ревнование на селе». Беседа с 
председателем ЦК профсоюза

жемского леспромхоза, в районном Доме культуры. Намечено их провести в селе Ошминском, поселке Шайгино, совхозе «Вякшенерский» и других организациях. А чтобы оказать первую помощь пострадавшему, нужны медикаменты. Для этой цели автомашины и тракторы должны быть обеспечены аптечками первой помощи. Ремонтно-строительный участок, транспортная контора райпотребсоюза уже приобрели их в аптеке поселка Тоншаево. Таковы требования, которые будут предъявляться при проведении годового технического осмотра.Годовому техническому осмотру будут подвергаться транспортные средства личного пользования, которым будут направлены извещения о дне технического осмотра. Владельцы личного транспорта не должны дожидаться извещения, а по возможности надо провести техосмотр с 1 февраля, особенно это касается задолжников за прошлые годы.Техосмотр должен быть закончен к 5 мая 1974 года.
А. СКЛЯРОВ,госц|втоинспектор Тон-шаевскрго районного отдела внутренних дел.

Редактор
Ю. Н. ШИШ МАКОВ.

рабочих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок И. Ф . 
Шкуратовым. 15.20— Програм
ма документальных фильмов. 
16.05-— «А. Н. Толстой». Лите
ратурный портрет. 18.15—  Цв. 
тел. Для детей. «Театр «Коло
кольчик». 18.30— «Год 1974-й. 
Начало». К итогам работы 
промышленности в январе 
1974 г. Ведет передачу сле
сарь Московского электро
механического завода имени 
Владимира Ильича Герой Со
циалистического Труда А. С. Ан 
тонов. 19.30— Чемпионат СССР 
по хоккею. «Химик» (Воскре- 
сенск) —  «Крылья Советов» 
(Москва). 21.00—  «Время». Ин
формационная программа. 
21.30—  Продолжение трансля
ции хоккея.

Кино
Воскресенье, 3 февраля

Тоншаевский ДК — «Черный 
капитан» в 18.00, 20.00.

Кинотеатр «Нива» — «За об
лаками небо» в 19.00.

Ошминский ДК —  «Облака» 
в 19.00.

Шайгинский ДК —  «Пламя 
любви» 1— 2 серии в 19.00.

Вторник, 5 февраля
Тоншаевский ДК —  «Неиз

вестная женщина» в 19.00.
Кинотеатр «Нива» — «Чер

ный капитан» в 19.00.
Ошминский ДК —  «За обла

ками небо» в 19.00.
Шайгинский ДК — «Облака» 

в 19.00.
Среда, 6 февраля

Тоншаевский ДК —  «Неизве
стная женщина» в 19.00.

Ломовский клуб— «Дом под 
деревьями» в 19.00.

Ошминский ДК — «Текумзе» 
— удлиненный сеанс в 19.00.

Шайгинский ДК — «За обла
ками небо» в 19.00.

В СТОЛИЦАХ МИРА. ДАМАСК

САР. Дамаск— один из древнейших городов мира. Об истории и богатой культуре города свидетельствуют уникальные памятники старины, археологические находки. В Дамаске”  сохранилось около 500 памятников мусульманской архитектуры и культуры.В древней части Дамаска расположена мечеть Омейядов— одна из самых знаменитых мусуль

манских святынь. Южнее мечети протянулась улица с остатками арок и двойной колоннадой.Новые районы Дамаска с современными многоэтажными зданиями тремя массивами тянутся от стен старого города на север, запад и юг.На снимках: виды старого и нового Дамаска.Фото Ю. Чернятина, (Фотохроника ТАСС9

Герой нового широко- Н. ТАТАРИНОВ.

Добрая инициатива

Подарок художников

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
606950, р. п. Тоншаево 
Горьковской области, ул. 
Центральная, 40.

ТЕЛЕФОНЫ: редактора и зам. редактора— 0-16, отдела писем и бух
галтерии — 1-01, ответственного секретаря и отдела сельского хо
зяйства— 0-26, типографии—  1-01 (два звонка).

Газета выходит по втор
никам, четвергам и суб
ботам.
Зак. 99 .Тираж 4301

Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома.


